

## CONVERSACIONES DE LA ESPERANZA

El curso 2021/2022 ha comenzado y con él se han reanudado las *Conversaciones de La Esperanza*. La primera sesión del primer cuatrimestre, en las proximidades del *dies natalis* de la Majestad de Felipe II, esto es, el 13 de septiembre, fecha de su fallecimiento, corrió a cargo de don José Ramón García Gallardo, HSSPX, y los profesores Juan Fernando Segovia y Miguel Ayuso. El primero ilustró el apostolado tradicionalista, el segundo trató de las razones de Cristo Rey y el tercero explicó el contenido del programa.

Otras tres sesiones están previstas. En la segunda, dedicada a la efeméride de los 450 años de la batalla de Lepanto, intervinieron el historiador Andrés Gamba y el escritor Juan Manuel de Prada. El primero trazó el contexto histórico de la batalla y sus consecuencias para la Cristiandad. Mientras que el segundo se fijó en la figura de Don Juan de Austria. Más de quinientos asistentes, a través de la plataforma Zoom, de los distintos rincones del mundo hispánico, siguieron con interés las conferencias y formularon preguntas a los oradores.

De las sesiones tercera, cuarta y quinta damos cuenta separadamente.

## BARROCO E HISPANIDAD

La LVIII Reunión de Amigos de la Ciudad Católica y VII Jornadas Hispánicas de Derecho Natural, programadas inicialmente para abril de 2021, se aplazaron al 30 de octubre. La intención era que se celebraran presencialmente en la Universidad Antonio de Nebrija, como en el último decenio. No fue posible, a causa de que una parte importante de los ponentes, procedentes del Ultramar, tuvieron dificultades para viajar a la Península. De manera que tuvieron lugar telemáticamente, en el seno de las Conversaciones de *La Esperanza*. Aunque la sesión de apertura sí se desarrolló presencialmente en la Universidad, emitiéndose un vídeo grabado de la misma.

El tema, «Barroco e Hispanidad». Y los ponentes John Rao (Nueva York), Andrés Gamba (Madrid), Cyrille Dounot (Clermont-Ferrand), Giovanni Turco (Nápoles), Sebastián Contreras (Santiago de Chile), Juan Fernando Segovia (Mendoza), Danilo Castellano (Údine), José Joaquín Jerez (Madrid), Luis María de Ruschi (Buenos Aires), José de Armas (Las Palmas de Gran Canaria), Adrien-Angelo Bastien (Madrid), César Sánchez (Arequipa), Juan Manuel de Prada (Madrid) y Miguel Ayuso (Madrid).

Las actas se han publicado en los números 598-598 y el persente 599-600 de *Verbo*. Y en un volumen de la colección *Res Publica* del editor Dykinson que verá la luz en los primeros meses de 2022.

La sesión Zoom naturalmente hubo de contraerse, de manera que se seleccionaron las intervenciones de Juan Fernando Segovia, Luis María de Ruschi, Adrien-Angelo Bastien y Miguel Ayuso. Concluida la sesión, los participantes presentes en Madrid se desplazaron a la cena de Cristo Rey.

## **GABRIEL GARCÍA MORENO, EL ESTADISTA Y EL HOMBRE**

Nuestros lectores ya están informados del congreso internacional organizado por el Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II con motivo de los doscientos años del nacimiento del presidente del Ecuador Gabriel García Moreno, a quien Pío IX puso por modelo de los gobernantes católicos. Representante del pensamiento antiliberal, en la línea de lo que se llamó el ultramontanismo, fue asesinado en 1875 en el seno de una conjura inspirada –como él mismo había denunciado– por la masonería.

Tuvo lugar finalmente los días 16 a 19 de noviembre, ambos inclusive, entre las 9 y las 12 de la mañana, hora de Quito. Las entidades organizadoras, junto con el Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II, son el Colegio de América y la Universidad Andina del Ecuador, con la adhesión de la Academia Nacional de la Historia del Ecuador, la Academia Ecuatoriana de Historia Eclesiástica y el Instituto Panamericano de Geografía e Historia.

Las siete líneas temáticas iniciales se redujeron a seis para facilitar la organización de las sesiones, manteniéndose las treinta y seis ponencias, a cargo de especialistas de doce países, bajo la dirección de los profesores Miguel Ayuso Torres y Álvaro Mejía Salazar. También se ha cambiado parcialmente el orden de esas sesiones, a fin